

Trail

Les toutes premières fois de Lucas Mathieu au Trail des Brosses

Venant de temps à autre se produire sur épreuves de trail, le triathlète spinalien n'avait jamais disputé une longue distance. Il a profité de ses aptitudes athlétiques et il n'a pas demandé son reste du côté d'Olima pour inscrire son nom au palmarès du 50 km, le nouveau format de la version 2024 du Trail des Brosses.

Derrière le sourire qui irradiait son visage ce dimanche en fin de matinée au centre équestre d'Olima, Lucas Mathieu n'a pas mis longtemps à ressentir les répercussions des 50 km à haute intensité qu'il venait d'infliger à son organisme.

Une fois qu'il avait coupé le contact d'une machine ayant tourné à plein régime pendant pratiquement quatre heures, le Spinalien avouait que la fin de

parcours avait été délicate. Même si l'intéressé n'est pas un novice en matière de trail notamment du côté de Chantaine, il n'avait pas encore passé autant de temps sur les sentiers boisés en compétition. Sur tout que cette épreuve survenait en conclusion d'une année bien chargée pour le triathlète qui a pris part par exemple au redoutable Ironman d'Embrun : « Je ne sais pas pourquoi, j'ai fait ça », a-t-il reconnu dans l'aire d'arrivée.

Très vite, Lucas Mathieu a pris les commandes et n'a jamais été inquiété par la concurrence délestée de la présence de l'Alsacien Mickaël Baradel qui ne figurait pas sur la ligne de départ. Alors qu'il ne savait pas trop où il mettait les pieds, le licencié du Triathlon Epinal Club a pu cheminer à sa guise. Seulement, ce cavalier seul n'a pas été un long fleuve tranquille : « Je suis content d'avoir gagné. C'est un peu inespéré de gagner même si je suis un compétiteur et que j'ai la caisse. Ce sont des efforts que je n'ai pas l'habitude de faire. Les jambes étaient bonnes même si c'était un peu dur sur la fin car le parcours est difficile alors que le début était roulant. Il fallait en garder sous le pied. J'ai bien géré même si, sur la fin, j'avais des contractures », analysait Lucas Mathieu qui n'a pas eu maille à partir tout au long de son périple avec ses plus proches rivaux. Relégués respectivement à 13 et 15 minutes, Benoît Thiery



Lucas Mathieu a apprécié son triomphe sur le 50 km. Photo Jérôme Humbrecht

et Tony Viard ont complété le podium d'une nouvelle distance qui est peut-être appelée à durer.

● Ségolène Valance au bout de l'effort sur 35 km

Sur le 35 km, c'est aussi un vent de nouveauté qui a soufflé. Venu de Rouffach et pour son baptême du feu dans la périphérie spinalienne, Clément Flory l'a emporté avec une petite marge sur son dauphin Andréas Wolf : « Cette course est labellisée pour la qualification aux championnats de France. C'est la première fois que je venais ici, c'est une très belle découverte », expliquait le lauréat du jour. Du côté local, il faudra souligner la 4e place de Chris-

tophe Bétard.

La bagarre a été encore plus intense dans la catégorie féminine. Avec au bout du compte, un succès du plus bel éclat pour Ségolène Valance qui a tout donné pour venir à bout de la Bisontine Charlotte Allain à la faveur d'un tout petit matelas d'une minute. Appuyée contre une rambarde et exténuée, la triathlète bruyéroise savourait son succès : « Elle m'a rattrapée au 28e km. Je me suis mis un sacré coup de boost dans les jambes. Cela a été une chouette course. J'ai tapé dedans sur une distance que je ne fais pas souvent. C'est assez casse-pattes mais cela va vite. Je vais mettre quelques jours à récupérer. »

● Anthony Perchat



Ségolène Valance a été bout d'elle-même sur 35 km.

Les autres courses ► Augeul et Aubert en haut de l'affiche

Du brouillard, une température frisquette (aux environs de 5 degrés), cette 15e édition du Trail des Brosses a été fidèle à ce qui constitue ses atouts. Dans la masse des arrivées ce dimanche en fin de matinée, les concurrents des plus courts formats n'ont pas boudé leur plaisir en dépit des conditions climatiques automnales. Et surtout pas les lauréats bien évidemment.

Sur le 13 km, la victoire s'est jouée dans un mouchoir de poche et le dernier mot est revenu à Timothée Augeul. Le sociétaire de Vittel Triathlon a devancé d'une dizaine de secondes Ugo Viné (Nancy Triathlon) et d'une vingtaine le local Guillaume Poisson. Anne-Laure Prudhomme, la licenciée de la section ski de La Bresse, a remporté quant à elle la catégorie féminine.

Du côté du 7 km, le jeune Andrey Aubert s'est imposé sans coup férir. Une course menée au pas de charge où il faudra souligner la cinquième place au scratch de la Luxovienne Cléo Pinot.

Retour gagnant pour Mohamed Moussaoui

Il faut parfois se méfier des données informatiques. Ce dimanche, certaines informations émanant des différents points de contrôle annonçaient Mohamed Moussaoui en proie à une féroce bataille sur le 22 km pour mater la concurrence.

Finalement, l'intéressé s'est offert un succès sans partage avec un peu plus de trois minutes de marge sur son plus proche rival : « Dès le premier kilomètre, je me suis retrouvé devant avec un peu d'avance. J'ai couru tout seul comme je le fais tous les dimanches. Cela fait toujours plaisir de courir ici car tout est très bien. Je suis content », reconnaissait Mohamed Moussaoui. Même si dans

son imposant palmarès, ce sera juste une ligne supplémentaire et qu'il a déjà connu ce genre de consécration à Chantaine, cette victoire avait toutefois un goût particulier. Gêné par une pubalgie depuis le printemps dernier, le coureur multicarte n'était plus réapparu en compétition avant ce dimanche : « Je n'ai pas eu de chance. Je n'ai pas fait de saison d'été. Cela fait trois mois que j'ai repris. Je voulais faire le marathon de Valence mais c'est trop juste. Je préfère me refaire plaisir et retrouver des sensations. »

Dans son sillage, les triathlètes Yann Maret (2e) et Yohann Risser (3e) se contentaient allégrement de leurs acces-

sits : « Je reviens de coupure. Je me suis dit que je pouvais peut-être l'accrocher au début et il est parti trop vite. C'était impossible de le suivre. J'ai réussi à conserver ma deuxième place. C'était bien fatigant mais c'était cool », admettait Yann Maret avec un évident sentiment de satisfaction.

Insatiable Marjorie Aubel

En ce qui concerne la catégorie féminine, c'est également une fille qui connaît le secteur sur le bout de ses baskets qui est montée sur la plus haute marche du podium.

Et pourtant, on n'attendait pas forcément Marjorie Aubel à pareille fête. Il y a tout juste une semaine, elle avait effectué son baptême du feu sur le marathon à Porto. Mais cela ne l'a pas empêchée de s'aligner à Chantaine avec en prime une victoire : « Je ne m'attendais pas à ça. J'y allais sans pression et je suis contente. Je pensais que j'aurais les jambes lourdes mais cela a été. J'ai un tendon qui commençait à tirer et j'ai un peu ralenti à mi-course, avouait la nouvelle sociétaire du CAHM.

● A.P.



Le succès de Mohamed Moussaoui sur le 22 km n'a souffert d'aucune contestation. Photo Jérôme Humbrecht

LES PRINCIPAUX RÉSULTATS

► 50 km

1. L. Mathieu (Triathlon Epinal), 3 h 56'41"; 2. B. Thiery, 4 h 09'48"; 3. T. Viard (CAHM), 4 h 11'05"; 4. E. Perrin, 4 h 11'31"; 5. M. Quiri (TEC), 4 h 14'18"; 6. C. Thouvenot (Costantini), 4 h 22'56"; 7. C. Pereira (Moustache), 4 h 22'58"; 8. V. Guth (Les baskets solidaires), 4 h 28'46"; 9. J. Krebs (Run Adventure), 4 h 33'00"; 10. V. Polin (Ravensburg), 4 h 26'06"; 11. O. Bravetti (Roville-devant-Bayon), 4 h 37'59"; 12. C. Vitry (Athlé Vosges), 4 h 39'47"; 13. V. Herrmann, 4 h 40'56"; 14. A. Scherer (F2R), 4 h 41'20"; 15. D. Hackel (Nancy), 4 h 41'48"; ...; 54. E. Thomas, 5 h 16'31" (1re féminine); ...; 73. P. Robert (ACN), 5 h 24'02" (2e féminine); ...; 75. J. Gouery (Alter), 5 h 25'00"; etc... 212 classés.

► 35 km

1. C. Flory (Rouffach), 2 h 34'49"; 2. A. Wolf (Apy), 2 h 37'45"; 3. C. Aubry (GA Haut-Saônois), 2 h 50'44"; 4. C. Betard (Epinal), 2 h 52'06"; 5. O. Freys (Athlé Vosges), 2 h 53'23"; 6. I. Math (Duc Army), 2 h 56'16"; 7. B. Zwahlen (Laxou), 2 h 59'35"; 8. F. Valdenaire (Le Val-d'Ajol), 3 h 00'32"; 9. E. Géhin (Ersac), 3 h 01'59"; 10. D. Salmon (Triathlon Nancy), 3 h 02'55"; 11. J.-G. Lemette (Besançon), 3 h 03'24"; 12. P. Baudonnel (Golbey), 3 h 03'44"; 13. N. Gry, 3 h 04'27"; 14. A. Lionjau (Pomsy), 3 h 04'55"; 15. H. Gouezel (Saint-Jean-de-Boiseau), 3 h 07'06"; ...; 18. S. Valance (Hoao, 1re féminine), 3 h 08'46"; 21. C. Allain (Besançon, 2e féminine), 3 h 09'49"; ...; 31. A. Violini (Rouffach), 3 h 18'11"; etc... 313 classés.

► 22 km

1. M. Moussaoui (Avec Epina), 1 h 24'15"; 2. Y. Maret (La Vêge VTT), 1 h 27'48"; 3. Y. Risser (Triathlon Epinal), 1 h 31'17"; 4. F. Broyer (Acn), 1 h 33'58"; 5. M. Dieudonné (Gérardmer), 1 h 34'14"; 6. N. Joly (Toul), 1 h 35'01"; 7. E. Clément (Vittel), 1 h 35'10"; 8. G. Poirot, 1 h 35'12"; 9. T. Clément, 1 h 35'21"; 10. T. Allard, 1 h 36'16"; 11. G. Houillon, 1 h 38'11"; 12. M. Butt, 1 h 38'14"; 13. T. Kislig (ES Thaon), 1 h 38'39"; 14. A. Collado (Acn), 1 h 39'05"; 15. F. Goetzmann (Bischheim), 1 h 39'30"; ...; 34. M. Aubel (CAHM, 1re féminine), 1 h 46'14"; ...; 62. M. Navarro (2e féminine), 1 h 51'10"; ...; 82. M.-C. Brassard (KK Runners), 1 h 54'42"; etc... 649 classés.

► 13 km

1. T. Augeul (Vittel Triathlon), 50'47"; 2. U. Viné (Triathlon Nancy), 50'58"; 3. G. Poisson (Chantaine), 51'08"; 4. A. Dehaye (Tlpl), 52'47"; 5. A. Delisle (La Bresse), 53'05"; 6. V. Hagniel (Deyvillers), 53'18"; 7. H. Xolin (COHM), 53'22"; 8. T. Couval (Athlé Vosges), 53'48"; 9. R. Arnould (La Vêge VTT), 53'51"; 10. Y. Henrion (AC Neufchâteau), 54'01"; ...; 57. A.-L. Prudhomme (La Bressaude ski), 1 h 03'45"; ...; 81. M. Grivel (Triathlon Nancy), 1 h 07'02"; ...; 82. H. Risser (COHM), 1 h 107'03"; etc... 843 classés.

► 7 km

1. A. Aubert (Athlé Vosges), 30'16"; 2. L. Aubert (Vittel Triathlon), 32'13"; 3. C. Aubert (Cycle Golbéen), 34'29"; 4. M. Valette (Châtel), 35'12"; 5. C. Pinot (Luxeuil, 1re féminine), 36'13"; 6. T. Munière (Dole), 36'23"; 7. J. Marchal (Tr'Ailleurs), 37'03"; 8. S. Marchal (Triathlon Saint-Dié), 37'13"; 9. A. Aubé (Rupt-sur-Moselle), 37'27"; 10. T. Poirey (Epinal), 37'52"; 11. M. Houillon (2e féminine), 38'13"; ...; 20. C. Tisserand (Rupt-sur-Moselle, 3e féminine), 40'47"; etc... 224 classés.



Marjorie Aubel a engrangé un nouveau succès. Photo Jérôme Humbrecht